



Landeshauptstadt München, Referat für Stadtplanung und Bauordnung  
Blumenstr. 28 b, 80331 München

Stadtplanung  
PLAN-HAI1-50

I. Anna Hanusch  
Vorsitzende des Bezirksausschusses 09  
Neuhausen-Nymphenburg  
Ehrenbreitsteiner Straße 28a  
80993 München

Blumenstr. 28 b  
80331 München  
Telefon: 089 233-25909  
Telefax: 089 233-989 25909  
Dienstgebäude:  
Blumenstr. 28 b  
Zimmer: 703  
Sachbearbeitung:  
[REDACTED]  
plan:ha2-50@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
07.11.2017

**„o'pflanzt is!“ - Neuer Standort in Neuhausen-Nymphenburg  
BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 03891 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 09 – Neuhausen-Nymphenburg vom 25.04.2017**

Sehr geehrte Frau Hanusch,

in Ihrem Antrag vom 25.04.2017 fordern Sie die Landeshauptstadt München auf, für das Urban Gardening Projekt „o'pflanzt is!“ in Zusammenarbeit mit dem Trägerverein zeitnah einen neuen Standort in Neuhausen-Nymphenburg zur Verfügung zu stellen. Vorstellbar sei hier z.B. der Olympiapark an der Friedenskirche, Parkplatz Montessorischule, Kreativpark etc..

Hierzu können wir Ihnen folgendes mitteilen:

Der interkulturelle Gemeinschaftsgarten „o'pflanzt is!“ stellt seit seiner Gründung im Jahre 2011 nicht nur einen Ort des gemeinschaftlichen Gärtnerns auf ökologischer Basis dar, sondern ist auch sozialer Treffpunkt im Viertel und darüber hinaus. Durch sein gemeinnütziges Konzept gewann er über die Jahre hinweg zunehmend an Bedeutung und bundesweite Beachtung. Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung konnte in der Gründungsphase des gemeinnützigen Vereins beratend zur Seite stehen. Der Kontakt wurde über die Jahre hinweg aufrecht erhalten.

Nach Bekanntwerden der zunächst nicht konkretisierten Bebauungsabsichten des Grundstückseigentümers Freistaat Bayern wurden die beiden Vorsitzenden des Vereins am 05.05.2017 zu einem sondierenden Gespräch ins Referat für Stadtplanung und Bauordnung eingeladen.

Grundsätzlich verfügt das Referat für Stadtplanung und Bauordnung über keine eigenen Flächen: Trotzdem wurden bei dem Termin Möglichkeiten angesprochen, städtische Flächen für eine Nutzung als Gemeinschaftsgarten zu entwickeln. Es bedarf dabei jedoch in

Zusammenarbeit mit anderen Referaten eingehender Überprüfungen, ob und für welchen Zeitraum Flächen für diesen Zweck gefunden werden können.

Zwischenzeitlich wurde mit Schreiben vom 12.10.2017 vom Freistaat Bayern die Kündigung für das Gelände zum Jahresende ausgesprochen.

Aufgrund des enorm hohen Drucks auf sämtliche Flächen der Stadt, insbesondere in der Innenstadt und in Innenstadtnähe, ist deren Verfügbarkeit sehr eingeschränkt. Dies trifft auch für Freiflächen zu, die immer mehr im Brennpunkt für eine ausreichende und qualitativ hochwertige Freiraumversorgung der Bürgerinnen und Bürger stehen. Dennoch wird das Referat für Stadtplanung und Bauordnung die Suche nach möglichen Flächen für eine Nutzung durch „o'pflanzt is!“ nach der ausgesprochenen Kündigung im Rahmen seiner Möglichkeiten fortsetzen. Wir stehen in regelmäßigem Kontakt mit den Verantwortlichen des Vereins.

Mit freundlichen Grüßen.

gez.